

yang sering dialami penduduk adalah penyakit yang bersifat cukup berat dan memiliki durasi lama bagi kesembuhannya, yang diantaranya disebabkan perubahan cuaca serta kondisi lingkungan yang kurang sehat. Ini tentu mengurangi daya produktifitas masyarakat Desa Bolo secara umum.

Sedangkan data orang cacat mental dan fisik juga ada jumlahnya. Tercatat penderita bibir sumbing berjumlah 1. orang, tuna wicara 2 orang, tuna rungu 25 orang, tuna netra 8 orang, dan lumpuh 17 orang. Data ini menunjukkan masih rendahnya kualitas hidup sehat di Desa Bolo.

Hal yang perlu juga dipaparkan di sini adalah terkait keikutsertaan masyarakat dalam KB. Terkait hal ini peserta KB aktif tahun 2007 di Desa .Bolo berjumlah 1526 pasangan usia subur. Sedangkan jumlah bayi yang diimunisasikan dengan Polio dan DPT-1 berjumlah 187 bayi. Tingkat partisipasi demikian ini relatif tinggi walaupun masih bisa dimaksimalkan mengingat cukup tersedianya fasilitas kesehatan berupa sebuah Ponkesdes , dan Polindes di Desa Bolo Maka wajar jika ketersediaan fasilitas kesehatan yang relatif lengkap ini berdampak pada kualitas kelahiran bagi bayi lahir. Dari 42 kasus bayi lahir pada tahun 2007, hanya 1 bayi yang tidak tertolong.

Hal yang perlu juga dipaparkan di sini adalah kualitas balita. Dalam hal ini, dari jumlah 583 balita di tahun 2007, masih terdapat 1 balita bergizi buruk, 4 balita bergizi kurang dan lainnya sedang dan baik.

dan setelah peneliti menyebarkan angket tersebut maka peneliti mulai menghitung angket tersebut agar dapat mengetahui seberapa besar kecemasan yang diderita oleh klien.

Angket tersebut terdapat 20 item pertanyaan yang mana, 10 item tentang realitas dan 10 item lagi angket tentang kecemasan. Dan setelah peneliti mengetahui seberapa besar angka kecemasan yang diderita oleh klien setelah bercerai dengan suaminya.

Maka disinilah peneliti mulai untuk memberikan konseling kepada semua responden yang mana para responden tersebut mengalami kecemasan setelah bercerai dengan suaminya, disini peneliti memberikan konseling dengan cara mengumpulkan responden tersebut untuk berkumpul disalah satu rumah klien untuk memberikan konseling.

Setelah memberikan konseling barulah peneliti memberikan angket lagi yaitu Pos-test yang mana angket ini diberikan kepada klien atau responden untuk mengetahui apakah ada pengaruh konseling realitas untuk menurunkan kecemasan istri pasca bercerai.

Angket yang diberikan peneliti untuk yang kedua kalinya yaitu angket yang sama dengan angket yang diberikan diawal tadi sebelum melakukan konseling realitas yang terdiri dari 20 item pertanyaan yang mana, 10 item tentang realitas dan 10 item tentang kecemasan.

Dan juga klien harus bisa melupakan masa lalunya dan melihat ke masa sekarang atau masa depan. Jadi diharapkan dengan klien mendengar ungkapan yang diberikan konselor tersebut klien bisa melihat apakah yang dilakukannya dengan menyendiri, murung, ingin lari dari kehidupannya dan sebagainya itu semua ada gunanya atau tidak, karena pada dasarnya klien harus bisa berfikir secara realitas untuk melihat kenyataan yang ada.

Setelah konselor memberikan pemahaman tentang keyakinan yang ada, selanjutnya diharapkan klien mampu menilai tingkah lakunya secara realitas. Konselor disini berusaha mengemukakan bahwa tindakan yang dilakukan klien dengan selalu was-was tidak bisa bersikap tenang, dan klien juga terasa lemah, tidak nafsu makan dan ingin selalu menyendiri merupakan tindakan yang tidak baik. Sehingga klien mampu merubah dirinya menjadi lebih baik lagi dan tidak mengecewakan orang-orang terdekatnya.

- 2) Membantu klien untuk mampu merumuskan rencana-rencana tindakan yang akan dilakukannya agar tidak cemas.

Disini setelah konselor berusaha menyadarkan klien akan identitasnya dan klien sudah mampu untuk menilai baik buruk tindakannya, selanjutnya pada langkah ini konselor berusaha membantu klien agar mampu merumuskan rencana-

rencana yang khusus bagi tindakan klien agar klien dapat menghilangkan kecemasan setelah bercerai dengan suaminya.

Dengan klien mampu menghilangkan rasa cemasnya diharapkan klien tidak lagi merasakan apa yang dirasakan oleh klien setelah bercerai dengan suaminya. Dan klien bisa lebih memperhatikan anaknya dan menghidupi keluarganya meskipun tanpa adanya seorang suami disisinya lagi.

Dan juga suatu saat bisa mendapatkan sosok seorang suami yang lebih baik dari yang sekarang, maka konseli harus bisa menerima semua kenyataan yang ada dan juga menghilangkan rasa cemas dengan menjadi yang lebih baik lagi sosok seorang ibu yang baik bagi anak-anaknya.

- 3) Selain rencana yang sudah klien ungkapkan, disini konselor memberikan alternatif atau masukan lain mengenai rencana tindakan untuk kehidupan yang lebih baik dalam usaha mengatasi kecemasan yang diderita klien.

Di sini konselor ikut terlibat dalam upayanya mencari kehidupan yang lebih baik bagi klien dengan memberikan alternative tindakan kepada klien dalam upaya mengatasi masalah kecemasan yang dialaminya. Seperti halnya memulai bisnis atau usaha sederhana di rumah sendiri. Untuk menghidupi keluarga klien dan kita juga harus bisa membuktikan bahwa kita

the Social Sciences (SPSS) versi 16.0 for Windows tabel dapat dilihat di lampiran.

Berdasarkan uji validitas yang telah dilakukan oleh peneliti dengan menggunakan *IBM Statistical Package for the Social Sciences (SPSS) versi 16.0 for Windows* maka didapat kan hasil untuk item pertanyaan di variabel (X), terdapat 5 item pertanyaan yang tidak valid atau gugur dari 10 item pertanyaan, sehingga item yang valid sebanyak 5 item pertanyaan. Sedangkan item pertanyaan di variabel (Y) terdapat 5 item pertanyaan yang tidak valid atau gugur dari 10 item pertanyaan, sehingga item yang valid sebanyak 5 item pertanyaan.

Cara mengetahui validitas item pertanyaan yaitu dengan membandingkan antara r hitung dengan r *product moment* ataupun r tabel dengan ketentuan df (degree of freedom) = N (jumlah subyek) – 2. Dalam penelitian ini $N = 35$ responden berarti $df = 35-2= 33$, sehingga r tabel = 0,274 dan r hitung sama dengan jumlah nilai.

Berikut tabel untuk mengetahui kevalidan item pertanyaan dengan membandingkan hasil penghitungan yang telah dilakukan menggunakan *IBM Statistical Package for the Social Sciences (SPSS) versi 16.0 for Windows*.

